
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 
ATA DA TRIGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES DE AMARAL FERRADOR. 

 Aos vinte (20) dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete (2017), às vinte horas 
(20h00min), no prédio cedido pela Prefeitura Municipal, conforme o Decreto nº 1.703/2011 a Câmara de 
Vereadores, sob a Presidência do Vereador PAULO SERGIO DA SILVA, presentes os Vereadores: Carlos 
Rafael Silva da Silva, Marcio Machado de Vasconcellos e Gilnei Ovicki da Bancada do PMDB; Arimar Nunes 
de Freitas, Lenara Vargas dos Santos e Suerrer de Abreu Coelho da Bancada do PDT, João Carlos Coelho 
Martins da Bancada do PSDB e Ronivan Fontoura Braga da Bancada do PP. Assim reunidos, o Senhor 
Presidente declarou aberta a Sessão e a seguir colocou em votação o abono as faltas dos vereadores 
Ronivan Fontoura Braga e do vereador Paulo Sergio da Silva na Sessão do dia 13/11/2017, as quais foram 
Aprovadas por Unanimidade. A seguir colocou em votação a ausência do Vereador Arimar Nunes de 
Freitas, que precisou se retirar antes do início da sessão do dia 20/11/2017 por motivos de saúde de 
familiar, que foi Aprovada por Unanimidade. Dando prosseguimento aos trabalhos, o Presidente colocou 
em discussão e votação a Ata da Sessão Anterior que foi APROVADA POR UNANIMIDADE.  EXPEDIENTE 
RECEBIDO: OF. Nº. 214/2017 – GAB: Encaminha o Projeto de Lei Nº. 048/2017; OF. CIRC. Nº 04/2017: 
Convida os vereadores e familiares para a Conclusão da Educação Infantil da Escola Jurema Carvalho de 
Oliveira, que realizar-se-á no dia 14 de dezembro de 2017 as 14 horas na escola. OF. CIRC. Nº 16/2017: 
Convida os vereadores e familiares para a solenidade de Conclusão da Educação Infantil da Padre Arlindo 
Pochamann, que realizar-se-á no dia 12 de dezembro de 2017 as 14 horas no Salão Passo da Lealdade. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: Os vereadores Márcio Machado de Vasconcellos e Carlos Rafael Silva da Silva 
da bancada do PMDB, que esta subscrevem, requerem que, após a tramitação regimental, seja 
encaminhada ao senhor Prefeito municipal o seguinte pedido de providência: Que seja realizado o 
conserto no telhado do Ginásio da Goiaba que encontra-se em parte destelhado. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA: O vereador Carlos Rafael Silva da Silva, que esta subscreve requer que, após a tramitação 
regimental, seja encaminhada ao senhor prefeito municipal o seguinte pedido de providência: Que seja 
realizada a canalização de água da sanga próximo a propriedade da Tia Gê no Passo da telha, até a casa do 
Fábio Batista da Silva na mesma propriedade. ORDEM DO DIA: PROJETO DE LEI Nº. 044/2017: Altera os 
artigos 4º e 5º da Lei nº. 1.507 de 15 de abril de 2017 e dá outras providências.  PROJETO DE LEI Nº. 
047/2017: Autoriza a contratação de forma emergencial de 01 (um) médico regulador das AIH 
(autorização de internação hospitalar) no município de Amaral Ferrador, por tempo determinado. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA: Os vereadores Márcio Machado de Vasconcellos e Carlos Rafael Silva da Silva da 
bancada do PMDB, que esta subscrevem, requerem que, após a tramitação regimental, seja encaminhada 
ao senhor Prefeito municipal o seguinte pedido de providência: Que seja realizado o conserto no telhado 
do Ginásio da Goiaba que encontra-se em parte destelhado. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: O vereador Carlos 
Rafael Silva da Silva, que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja encaminhada ao 
senhor prefeito municipal o seguinte pedido de providência: Que seja realizada a canalização de água da 
sanga próxima a propriedade da Tia Gê no Passo da telha, até a casa do Fábio Batista da Silva na mesma 
propriedade. TODOS APROVADOS POR UNANIMIDADE. GRANDE EXPEDIENTE- VEREADOR JOÃO CARLOS 
COELHO MARTINS – Cumprimentou a todos os presentes, destacando a presença de algumas autoridades 
do município e munícipes. Iniciou falando sobre a greve do Hospital São José dizendo que achava que 
depois da eleição que jamais veria aquela cena novamente, pois quando o atual prefeito ainda era 
vereador defendia com unhas e dentes a entidade e que pensou que na atual gestão o hospital seria 
prioridade, que inclusive a atitude de abrir o posto de saúde para atendimento era criticado pelo atual 
prefeito o que ele dizia que era ilegal. Disse que os funcionários estão a cerca de cinco meses sem receber 
e que apesar disto continuam trabalhando. Falou que ele mesmo cobrava os repasses do hospital do 
governo do ex-prefeito Elizeu e que o atual prefeito disse depois de eleito que se fosse preciso ele 
venderia o carro do gabinete para realizar os repasses e que o que se vê são os funcionários do hospital 
em greve, e estão com razão, se vê o posto aberto no final de semana o que era ilegal e que não é 
sabedor de modificações em alguma lei. Disse que no meio disso tudo há uma comunidade que não 
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poderá ficar sem atendimento. Falou que as exigências que hoje são feitas pelo Conselho Municipal de 
Saúde são as mesmas do governo anterior e que antes se taxava como falta de vontade e incompetência, 
e questionou se isso também mudou? Disse que tem falado que uma administração tem que as coisas 
andar meio juntas. Disse que por algumas ocasiões os vereadores foram chamados de mentirosos no 
programa na rádio pelo prefeito quando se falava nos atrasos dos repasses, e que em uma reunião com o 
prefeito na câmara foi confessado que há um atraso de 4 a 5 meses e que isto é um problema sério para 
se refletir, pois com a cena que se deparou pensou não ter acabado o governo do Elizeu ainda e se 
questiona como as pessoas que precisam o que estão pensando. Após parabenizou ao “exército do bem” 
pela mobilização e organização do almoço em benefício do jovem Cleysonei Martins que sofreu um 
acidente e está com sérios problemas para caminhar, esse grupo de pessoas se juntou para angariar 
fundos para ajudar ao jovem com o pagamento das fisioterapias, o que acha um absurdo um município 
não ter um fisioterapeuta já há dez meses, não ter um posto na Colonia Santo Antônio. Voltou a 
parabenizar a este grupo de pessoas que demonstraram que a comunidade ainda é muito solidária, mas 
que achou que pessoas públicas que deveriam estar prestigiando não se fizeram presentes no almoço. 
Agradeceu o momento. VEREADORA LENARA VARGAS DOS SANTOS – Cumprimentou a todos os 
presentes. Iniciou falando sobre a questão do Hospital, dizendo que gostaria que o problema se 
resolvesse rapidamente pois os funcionários embora não estarem recebendo em dia atendem a todos 
sempre como se estivesse tudo bem e que são seres humanos que precisam receber. Desculpou-se com o 
Giordano que fez uma publicação no SIMA sobre a reunião do concurso, disse que foi um lapso de 
memória e que a reunião foi excelente, onde ela fez o convite a dois membros do concurso e que 
realmente o convite ao sindicato lhe passou despercebido. Agradeceu a Secretária de Agricultura pelo 
serviço do Alex que ficou excelente. Agradeceu ao Secretário de Transporte, André e aos funcionários da 
Secretaria pelo belo serviço que fizeram no Viradouro. Agradeceu a Secretária de Gabinete, Lenise por te-
la ajudado quando precisou. Agradeceu a Secretaria de Educação, ao setor de transporte que ofereceu o 
transporte para os alunos do Enceja para fazerem as provas em Camaquã e Encruzilhada. Agradeceu o 
momento. VEREADOR MARCIO MACHADO DE VASCONCELLOS – Cumprimentou a todos os presentes. 
Iniciou felicitando e reconhecendo o Esporte Clube São José de Amaral Ferrador e pediu ao Vereador 
Rafael que leve ao time o reconhecimento do vereador. Disse que lhe soa estranho quando ouve o relato 
de um grupo de jovens que já organizou uma copa que já deu certo e que se realiza pela segunda vez que 
procuraram o prefeito fazendo solicitações tais como que a equipe vencedora ganhasse a inscrição para o 
próximo praiano, o placar eletrônico e que sequer o prefeito retorna dizendo que sim ou não e que 
somente a questão da saúde foi atendida, mas que segundo informações dos vereadores de situação o 
placar estava estragado e que não dirá que não, mas que foi um azar um placar que custou sete mil reais 
estragar antes de um campeonato. Falou também a respeito do almoço beneficente ao jovem Cleysonei 
Martins, disse que já o ajudou mas que não acha necessário dizer como o fez e que lá estava cumprindo 
seu papel de vereador em uma questão social tão importante, disse ter ficado surpreso com a ausência do 
prefeito e da Secretária de Assistência Social que é a pessoa para dar esse tipo de assistência, disse que lá 
estavam as Secretárias Manuela e Rosilete mas que não sabe se elas estavam representando o Prefeito, 
mas que não se pode sentir a falta dele nestes eventos tão importantes. Disse que parece-lhe que se criou 
um ranço de tudo que tira o brilho das ações do Poder Executivo que não tem valor, que este trabalho 
social não pode ter  o apoio do Executivo por não ter iniciado por eles. Disse também que sabe-se que o 
fiosioterapeuta é particular pois a prefeitura não tem o profissional e que não se dá qualquer resposta na 
quarta-feira do porque que não ter, e cobrou essa explicação. Falou da situação triste que o jovem está 
passando e que graças a Deus as pessoas estão se mobilizando para movê-lo para ajudá-lo e o que falta da 
participação do Poder Executivo e do Prefeito para ajudar aquela família sobre no sorriso do jovem. 
Terminou pedindo que o prefeito ajude sem disputas, pois junto com as pessoas ajudando somente 
aumentará essa corrente do bem, que se não se tem dinheiro para ter a fisioterapeuta que se 
disponibilize um carro para levar a profissional que está atendendo a ele, pois não tem lei que proíba de 
se fazer o bem. Reportou-se a respeito do Hospital dizendo que da forma que correu a campanha 
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eleitoral, com a forma com que o prefeito andava lado a lado com a presidente do Hospital, senhora Rose, 
e agora o hospital estar  passando pelo mesmo problema que passou no governo do Elizeu e que isto o 
entristecia pois eles iam falar com ele e tinham como resposta que era o que se podia fazer no momento, 
mas que na Casa havia um discurso muito forte que demonstrava muita credibilidade que o hospital não 
passariam por aquilo que a administração incompetente, e hoje parece que está no governo passado. E 
hoje reflete o telhado do ginásio, e que isto parece praga de madrinha. Disse que é preciso se fazer essas 
reflexões para que as  pessoas entendam, pois se tinha um prefeito com um discurso muito forte e muito 
pesado e que mostrou para as pessoas que não se teria esses problemas e que está se tendo os mesmos e 
que não admite que existe crise financeira e que irá começar a admitir. Encerrou convidando a todos para 
o almoço no domingo em comemoração aos 30 anos da construção da Capela Nossa Senhora das Graças 
na comunidade da Coxilha. Agradeceu o momento. VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA – 
Cumprimentou a todos os presentes. Cumprimentou a gurizada que realizou a segunda Copa São José na 
pessoa do Vereador Rafael que incentiva o grupo e também aos familiares dos guris que estavam fazendo 
o atendimento das pessoas que assistiam os jogos e que se precisa de pessoas assim, determinadas e 
comprometidas e que queiram fazer algo diferente para a população, parabenizou a todos os envolvidos e 
a todas as equipes que participaram, pois foi um belo campeonato. Parabenizou a Rádio São José que fez 
a cobertura dos jogos levando as narrações para todo o município e municípios vizinhos. Deixou também 
seu reconhecimento para a equipe que organizou o almoço para o Cleysonei pela garra e determinação de 
todos. Disse que da mesma maneira que se participa, também tem um momento de decepção e 
indignação em se saber que a participação do Poder Executivo é praticamente zero neste acontecido com 
este menino, e que ninguém gostaria de estar na pele dele e nem de seus familiares, ppois até a entrada 
da casa deles foi difícil para arrumarem, então sente-se indignado com o abandono a esta família que 
inclusive apoiou o prefeito que está ai hoje e que tiveram como retorno o descaso com eles. Disse 
também que vem batendo na questão da saúde já há vários meses e que está sendo mal interpretado 
mas que sabe que está cobrando as coisas com convicção e que não está usando deste espaço para 
denegrir a imagem de ninguém, pois quando acontecem coisas boas sempre teve a hombridade de falar, 
porém que na área da saúde não há nada a exaltar e parabenizar, pois os médicos vem com atraso e se 
dizia que não faltaria médico uma hora sequer e que as vezes o médico chega com horário muito 
avançado e não tem um horário definido. Falou na questão do hospital e parabenizou a Secretária 
Manuela que está de braços dados com os funcionários do hospital o qual ela sempre lutou e continua 
lutando pelo hospital e disse que o povo precisa do mínimo de atendimento em Amaral Ferrador, pois 
desde que se trocou o convênio de Camaquã por Encruzilhada, embora tenha um carinho muito grande 
com os encruzilhadenses, ele sempre disse que não se compara o atendimento de Encruzilhada com 
Camaquã, e que continua dizendo pois os resultados estão sendo vistos, que tem pessoas que vão para 
Encruzilhada e precisam voltar para Amaral para irem para Pelotas ou Rio Grande e que isto é lamentável. 
Disse que gostaria de saber  dos organizadores da saúde, pois não há Secretário desde agosto, pois se tem 
a demissão do mesmo na Casa e desde então não há Secretário e que isto é um descaso com a população. 
Disse também que ficou dez meses sem médico na Coxilha e que só agora chegou, que ficou o cargo de 
fisioterapeuta e que não terá o ano inteiro e que isto é ridículo pois existem muitas pessoas que precisam 
deste atendimento e há dentro do município uma excelente profissional que poderia estar contratada 
para atender o povo e que isto lhe causa indignação. Disse que continuará cobrando pois não concorda da 
maneira que está funcionando a Secretaria da Saúde, que tem os funcionários que atendem as pessoas na 
Secretaria de boa vontade mas que não tem um chefe que determine e que isto não se pode aceitar, 
pediu que se coloque um Secretário que irá se responsabilizar pela Saúde, pois entregar tudo nas mãos 
das funcionárias é um ato até de covardia pois qualquer coisa que não dê certo ninguém se 
responsabiliza. Solicitou que o Prefeito coloque alguém na Secretaria de Saúde que se responsabilize por 
ela. Agradeceu o momento. VEREADOR SUERRER DE ABREU COELHO – Cumprimentou a todos os 
presentes. Iniciou respondendo ao Vereador João Carlos que disse que no município só existe uma coisa, 
e que esta coisa deve ser estradas e disse que as estradas estão cem por cento melhores realmente; disse 
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também que tem uma educação melhor pois se tem transporte gratuito para a faculdade que nunca teve 
e que então são duas coisas melhores então. Falou sobre os médicos dizendo que antes faltava duas a 
três vezes por semana e que hoje se faltou foram horas. Com relação ao esporte disse que na 
administração passada não houve valorização do esporte e que hoje o esporte é valorizado no município e 
que então já são quatro coisas melhores. Com relação a agricultura disse que não está em nada pior que a 
passada porém acha que está melhor. Disse que fazer críticas é fácil mas é difícil ver a realidade. Falou 
com relação aos atrasos no hospital, dizendo que claro que acha que o pessoal tem que receber que estão 
trabalhando, mas que se sabe que o erro não é do Prefeito Nato, pois houve uma reunião na Câmara com 
o pessoal da saúde e todos que estavam presentes na reunião concordaram na hora e agora estão falando 
coisinhas e sabem que tem o Conselho que tem que passar por ele. Disse que estão dizendo que tem seis 
meses de atraso que só foi repassado um mês mas que foi repassado oito meses de repasse do hospital e 
dois meses do mandato passado, disse que então esse atraso não é do Nato. Disse que tem que se  pagar 
os funcionários e que o município não está o caos que foi falado e nem o hospital está o caos que estão 
falando. Disse que o Prefeito junto  com o jurídico estão correndo e que logo em breve haverá uma 
grande melhora na saúde, e que o problema na saúde não é só em Amaral é em todo o Brasil uma crise, e 
que aqui ainda não é um dos piores lugares, pois felizmente tem médico e que todo mundo sabe que não 
se tinha médico na Coxilha e que não era por culpa do prefeito. Disse que se tem que agradecer a Dilma e 
a Temer por terem assinado o mais médicos, e que se teve que esperar pois como somos um município de 
difícil aceso os médicos não nos privilegiam e que se teve sorte com este que veio para cá pois todos que 
foram atendidos por ele gostaram. Disse que ao invés de estarem falando coisas deveriam estar todos 
unidos para trazer coisas. Disse que com relação ao hospital deveriam fazer uma nova reunião com todos 
para tentar acertar, ao invés de só criticar. Disse que em dez meses foi feito quase milagre pois o 
município estava em calamidade uma vergonha. Pediu que se pare um pouco com as críticas e tentem 
ajudar, que apontem os pontos que acham que está  errado chamem o prefeito para conversar, que não é 
hora de colocar lenha na fogueira e querer  crescer e se glorificar em cima da situação, disse que isto é 
feio. Neste momento o vereador passou a ler uma nota de esclarecimento da Prefeitura Municipal com 
relação aos pronunciamentos da Presidente da Sociedade Hospitalar São José. Após ler o comunicado 
agradeceu o seu momento. VEREADOR CARLOS RAFAEL SILVA DA SILVA – Cumprimentou a todos os 
presentes. Iniciou dizendo que o município passa por um momento muito turbulento e que está um caos 
sim e que se tinha um pouquinho de tranquilidade quando se via o prefeito junto da comunidade 
arrumando as estradas mas segundo as pessoas nem isso ele está conseguindo pois ele chegas nas 
comunidades e as pessoas começam a cobrar ele das coisas que ele prometeu e não cumpriu, disse que 
será muito mais pois a promessa foi muito grande. Disse que não está defendendo o governo passado 
pois todos o ouviam e sabem que ele era um critico ao seu governo, e que mentir e puxar o saco é a pior 
coisa que tem que se tem que falar a verdade e que a verdade é que o município de Amaral Ferrador está 
um caos. Disse que se não é o bom trato do vice prefeito, da Secretária de Agricultura e de alguns outros 
Secretários disse nem saber onde se estaria. Já está circulando em todas as Midias de toda a região 
noticias péssimas em relação a saúde de Amaral Ferrador. Disse que isto era o discurso do atual prefeito 
nesta Casa, que nunca iria acontecer, discurso de antes de ser candidato, depois de ser candidato e depois 
de  eleito que a saúde estaria em primeiro lugar e que o hospital nunca fecharia, que seria referência no 
Estado do Rio Grande do sul quem sabe até no País ou no mundo. Pediu que as pessoas passem no 
hospital e conversem com as pessoas, pois em quatro anos do governo passado atrasou dois meses e seis 
judiciais pois faltava documentação, foram seis meses em quatro anos. Disse que em quase onze meses 
de mandato já se tem todo esse atraso, que os funcionários estão correndo o risco de não receber o 
décimo terceiro e disse que se for questionado na quarta que na próxima sessão não precisará sequer 
discursar pode colocar a gravação do então vereador Nato falando que era impossível os funcionários do 
hospital não receberem que não teriam dinheiro para fazerem a ceia. Disse que o discurso era de chorar 
de tão lindo mas que ficou só no discurso e que também ficou no discurso o esporte assim como diversas 
áreas do município. Disse que o principal é a saúde, pois não tem fisioterapeuta, não tem pediatra, o 
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posto da colônia está sem atendimento, dentista a pouco foi chamado, na Coxilha não tinha médico e qe 
é uma  lista de coisas erradas na área da saúde em Amaral Ferrador. Disse que irão cobrar pois estão 
como vereadores para serem os fiscalizadores e defensores da comunidade.disse que estava visitando 
uma família onde há um familiar acamado precisando de fisioterapia, o Augustinho, irmão da Fátima 
precisando que a prefeitura atenda para que ele se recupere e não tem, disse que está citando um mas 
que há outros tantos. Disse que graças a Deus há no Sindicato dos Trabalhadores Rurais a Fernanda 
Kruger que faz um preço bem acessível pois ela sabe da dificuldade das pessoas e as pessoas estão 
recebendo atendimento com ela ali e se não fosse ela as pessoas iriam gastar dinheiro na estrada para 
Camaquã ou Encruzilhada, pois o mesmo trabalho que iriam fazer iriam perder na estrada. Disse que 
infelizmente se está num caos, disse que o governo não se entende que a todo o momento tem uma 
encrenca, uma pessoa tentando intimidar um eleitor, tem umas trapaças. Disse que o Exército do Bem 
reuniu dezenas de pessoas para juntar dinheiro e ajudar o rapaz que se acidentou e o prefeito fazer o que 
fez, disse que ficou sabendo que ele esteve na casa do rapaz e disse que o que estava sendo feito era 
politicagem. Disse que reuniram cerca de mil pessoas para ajudar o rapaz e o prefeito não estava lá 
presente, e não foi porque não quis, disse que o prefeito vai dizer que teve um compromisso e que quem 
estará mentindo é o vereador. Disse que esteve na casa do Claysonei que conversou com o Sidinei, que o 
Doutor Gilberto esteve lá para trazer ele que estava meio chateado e não queria vir devido o monte de 
coisas que foram falar para ele e que as pessoas que estavam ajudando e fazendo de coração ninguém 
estava pensando em política, estavam de coração aberto assim como a comunidade de Amaral Ferrador e 
até outras cidades, Encruzilhada do Sul teve um time de lá que jogou na Copa São José que arrecadou e 
mandou para juntar com os alimentos que foram arrecadados na Copa São José para doar para o almoço 
e para o Claysonei. Disse que a comunidade foi parceira ajudando uma família, que isto é preocupante no 
município. Disse também que o prefeito diz na rádio que os vereadores não querem dar as mãos, mas que 
cansou de tentar  falar com o prefeito, de ajudar que apesar de serem adversários políticos, que cada um 
tem a sua oponião mas que pensa que tem que se dar as mãos mas que ele não estende a mão pra que 
deem as mãos e que tem a certeza que todos os vereadores já o procuraram mas ele não quer, pois não 
atende não dá uma resposta, disse que até os vereadores da situação já aconteceu isso, teve vezes que 
ninguém ficou na Casa pra falar e é por isso que está ruim, pois quem tem culpa não são os vereadores 
que estão tentando ajudar quem tem culpa é o prefeito. Disse que não tem nada contra o prefeito, que é 
seu amigo, que é política e que a política que o prefeito está fazendo está errada, precisa melhorar, pois 
se em onze meses de governo esta desse jeito onde se vai parar, disse que precisa modificar a maneira 
que o prefeito está tratando a política no município. Solicitou o conserto da rua da Vila Diamantina que dá 
acesso a vila do Zeferino que está ruim, e também a iluminação da Vila Diamantina, disse que é uma 
solicitação da comunidade, principalmente em frente a residência da Stefany e do Emerson. Agradeceu o 
momento. Neste momento o Presidente pede ao Vice que assuma os trabalhos da Mesa para que ele 
possa se pronunciar na tribuna. VEREADOR PAULO SERGIO DA SILVA – Cumprimentou a todos os 
presentes. Iniciou dizendo que está impressionado com o que vem acontecendo na Prefeitura, disse que 
na última segunda estava em Porto Alegre à serviço do município na Casa Civil juntamente com outros 
dez prefeitos e secretários. Disse que tem uma crise muito grande nas áreas da saúde e da educação. 
Disse ter ouvido o programa de quarta e não ter acreditado no que ouviu e disse ter se lembrado dos 
companheiros que fundaram o PDT. Disse ter conversado com um menina da Goiaba que lhe disse que 
ganharam mas não levaram e ele concordou e disse ter ficado arrasado, onde foi tirada uma pessoa do 
PDT de um cargo de trezentos reais e ser colocado uma das maiores adversárias do partido na Prefeitura. 
Falou que lhe chocou foi as redes sociais, pois ele e os vereadores João Carlos e Suerrer, estiveram no 
Gabinete do Deputado Gilmar Sossela pois em Amaral fazia dez meses que não se tirava uma identidade e 
foram junto com o Assessor do Deputado a chefia da Segurança na cidade de Pelotas, Sertão Santana, 
Mariana Pimentel e Amaral Ferrador e que apesar de sua experiência viu um “jagunço” dizer besteiras nas 
redes sociais, que os três vereadores estavam mentindo. Dirigiu-se ao vereador Suerrer dizendo que está 
é sua briga dentro do PDT, pois ganharam mas não levaram, pois uma pessoa lá de Dom Feliciano tirou o 
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lugar de dois PDT e perguntou quantas meninas foram embora e quantos jovens das comunidades estão 
desempregados vendo uma pessoa que nem é de Amaral Ferrador tirando os seus lugares, ir para as 
redes sociais e dizer que os vereadores estavam mentindo. Disse que estavam com o chefe da polícia, do 
IGPM que é quem autoriza, e disse mais, que foram disponibilizadas cinquenta identidades gratuitas após 
essa audiência onde foram os três vereadores e não foi feita nenhuma. Falou que lhe perguntaram nas 
redes sociais a respeito e ele mandou que ele perguntassem para a Dedé e o Prefeito que eles lhe 
responderia que não tinha carro para levar as pessoas. Disse que isto lhes foi dito uma reunião que teve 
com o Vereador João Carlos, o Prefeito e a senhora Dedé e que então lhes fez uma segunda proposta que 
iria até o governo e pediu então que fosse vinte e cinco e ele conseguiria um ônibus pra levar as pessoas 
gratuitamente para fazer as identidades e não foi feito. Disse que depois de um mês se recebeu um 
comunicado do IGPM que se voltaria a fazer as carteiras de identidade no município. Disse que seu 
Facebook não é para política e sim um canal de comunicação com a comunidade para ameninades, porém 
lá tem um vídeo do chefe de gabinete junto com o chefe de segurança falando das identidades, e o 
prefeito coloca uma pessoa de fora do município tirando o lugar das pessoas daqui para chamar os 
vereadores de mentirosos. Disse também que está muito feliz, pois como Presidente da Casa conseguiu 
trazer para uma reunião o Prefeito Nato e a convite o ex-prefeito Elizeu e parabenizou aos dois por terem 
vindo a Câmara. Disse que na manhã foi feita uma reunião com o prefeito, assessor jurídico, vereadores, 
os representantes da presidente do hospital para saber  se devia os repasses e que para sua infelicidade 
devia mesmo e que se tem que achar uma maneira de achar de pagar, que se deve de 4 a 5 meses do 
governo do PDT. Disse que pediu um pouco de humildade ao prefeito pois a comunidade só tem a ganhar 
e que se colocou a disposição de acompanhá-lo nas Secretarias em Porto Alegre pois lá está todas as 
semanas buscando recursos para o município. E se colocou a disposição para ajudar a presidente a 
conseguir uma verba que está saindo para o hospital via gabinete do Deputado Gilmar Sossela no 
Ministério da Saúde. Dirigiu-se ao Prefeito pedindo que traga o ginecologista, o fisioterapeuta e o 
psiquiatra para atender no município, disse que ele pare de brincar em cima de uma maquina e cuide da 
saúde e da educação do município, que ele seja humilde para admitir seus erros, inteligente para 
aprender com eles e maduro para corrigi-los. Agradeceu o momento. Neste momento o Presidente 
reassume os trabalhos da Mesa.  MOMENTO DE LIDERES- LÍDER DO PDT – VER. ARIMAR NUNES DE 
FREITAS – Não estava presente e a vice Líder, Vereadora Lenara dispensou. LÍDER DO PMDB  - VER. 
CARLOS RAFAEL SILVA DA SILVA – Cumprimentou novamente a todos. Disse que somente iria concluir 
sobre o hospital e que não era possível vender o carro do gabinete para pagar o hospital pois o carro está 
estragado em um acidente e os vereadores gostariam de saber se foi aberta sindicância ou não para 
averiguar os fatos. Disse que a pedido do Vereador Neco pediu que se dê uma atenção a estrada do 
senhor Saul no Bom Será. Falou a respeito da Copa São José, disse ter ficado bastante contente com todos 
os vereadores apoiando o esporte do município e citou as pessoas que trabalharam nos quatro  dias do 
evento: a Tamires, o Elipo, o Jean, a Fernanda, a Ju, o Lucas, a Neguinha, o Ninico, a Fofa, o Romito, a 
Claudete, a Erlei, a Eluza, a Margarete, a Dionara, o Nicolas, o Robson Chinês, enfim todas as pessoas que 
ajudaram de um forma ou outra para que o evento acontecesse. Disse que o evento não somente 
esportivo, foi solidário, pois arrecadou alimentos para a família do Cleysonei, foi confraternização, pois 
reunião pessoas de Encruzilhada, Dom Feliciano, Cristal, Amaral, o comércio atendendo até tarde, o 
movimento que girou em Amaral Ferrador e isso a comunidade entendeu, a Câmara de vereadores 
entendeu, a Rádio São José entendeu, a Escola José do Patrocínio entendeu somente o prefeito que não 
pois não foi nenhum dia no evento, não deu resposta nenhuma. Disse que todos sabem o quanto ele 
ajuda a vários times, que ajuda o esporte como foi falado pelos vereadores, pois acha que o esporte é 
mais que saúde é tudo que foi colocado pelos organizadores da Copa no oficio enviado a Casa, disse que o 
prefeito se pensou politicamente em não ajudar por causa do vereador, que ele fica mais chateado com a 
administração pois mais de quarenta por cento do time votou no prefeito, disse não ser dono de time que 
apenas ajuda assim como outros vereadores também ajudaram. Disse que não adianta receber bem no 
gabinete e depois sequer atender os telefonemas dos organizadores e não dar uma resposta sobre a 
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inscrição no praiano, pois isto ajudaria a promover o praiano, disse que não teria problema nenhum do 
prefeito participar, entregar o troféu, dar entrevista assim como todos os vereadores fizeram, disse que 
inclusive o vereador Arimar estava lá participando com uma equipe, que o prefeito está errado. Disse que 
nunca se pronunciou a respeito do placar eletrônico porque acha bom, que foi gasto sete mil reais com o 
placar para usar uma vez no ano e que no mesmo dia que o prefeito se reuniu com a diretoria do Esporte 
Clube São José foi retirado o placar, e que o placar não estava estragado, pois foi feito um laudo pela 
Escola José do Patrocínio e assinado pelo Governo municipal dizendo que o placar estavam em perfeitas 
condições e que era uma determinação do Prefeito retirar o placar de lá, para não ajudar, disse que não 
teve problema que a equipe do são José foi tão competente que pesquisaram na internet, em Santa Cruz, 
Camaquã e Porto Alegre para comprar um placar eletrônico e que acharam de diversos valores, mil, 
oitocentos, dois mil, de sete mil não acharam nenhum, mas nesses valores acharam, mas que mesmo 
assim era muito caro, mas que conseguiram um por setenta reais, colorido, com os patrocinadores 
aparecendo, escudo do time, um sucesso. Parabenizou ao Esporte Clube São José aos guris que lutam não 
só pelo esporte mas pela comunidade de Amaral Ferrador para que as coisas aconteçam no município, 
parabenizou a todos os que participaram. Agradeceu o momento. LÍDER DO PP – VER. RONIVAN 
FONTOURA BRAGA – Cumprimentou a todos novamente. Disse que gostaria de fazer uma solicitação, 
pois vê muita conversa a respeito das estradas, que inclusive o vereador Suerrer estava visivelmente 
chateado com a administração pois chegou a postar no facebook que estaria esperando as máquinas e 
dali a dois dias fizeram o serviço para ele, disse que ele está certo que se precisa brigar por seu lugar, e 
que o vereador Suerrer tem muitos motivos para felicitar o prefeito e gavar, mas que os outros não tem, 
que este privilégio com o prefeito são pouco que tem, disse que não tem nenhum privilégio com esta 
administração, assim como na passada a qual ajudar a eleger também não teve, e que sempre que não 
concordou com a sua administração ele falou na Casa pois são eleitos é para isto. Dirigiu-se a ex 
vereadora Manuela que também quando situação não concordou com as coisas falou também na Casa e 
que assim que as coisas devem ser. Dirigiu-se ao vereador Suerrer dizendo que não tem como ter um 
diálogo assim como ele pede, que façam e ajudem. Questionou o vereador sobre a concordância de todos 
na reunião com o hospital, sobre o quê, pois o vereador Suerrer não estava presente e os demais estavam 
presentes, pois os que estavam presentes ficaram quase até o meio dia debatendo sobre os repasses do 
hospital, ouvindo o prefeito muito alterado e nervoso e que no seu entendimento não saiu nada decidido 
na reunião e muito menos com a concordância de todos, pois o prefeito somente disse que iria acertar os 
repasses mas que dependia de disso e disso e que não se resolveu nada e que o resultado é a greve do 
hospital. Parabenizou aos funcionários que fizeram a greve, pois se faziam greve quando não era 
repassado o dinheiro na administração passada que façam agora também o trabalho e o salário é o 
mesmo, e é um direito deles e uma obrigação do prefeito de fazer os repasses do hospital segundo 
palavras dele próprio, pois quando o prefeito era vereador dizia que era incapacidade administrativa que 
ele tinha que largar isso aqui (ergueu um copo) e administrar para o povo, disse que tem uma solução, 
que o vice prefeito sempre teve um diálogo bom com todos e que acredita que o prefeito vá tirar férias na 
virada do ano para descansar, pois o cabo da enxada e da foice são muito cansativos e precisa de férias, 
disse ter a certeza que quando o vice assumir terá um diálogo com a Casa e as coisas vão melhorar. Disse 
que o cargo de prefeito não deixa ninguém melhor que ninguém, que não adianta ele vir para a Câmara, 
onde ele atuou, e gritar com um ou meter o dedo na cara de outro e que as coisas irão acontecer na 
marra, pois na marra não acontece nada em lugar nenhum. Então pediu que já arrumam tantas estradas 
que arrumem a estrada do seu Ozi Soares, e no seu Idálio teve uma maquina mas que na frente da casa 
do Andrei se chover vai ficar pior do que estava e que precisa de cascalho, que o Ozi não está podendo ir 
para a lavoura, e que esta já foi cobrada pelo vereador Marcio pois é a mesma cruzada do seu Edimar, 
pediu que se dê prioridade para essas pessoas que a colheita já começou e tem mais produtores 
esperando e que nominará na próxima sessão se não arrumarem até lá. Colocou-se a disposição do 
Ariovaldo, irmão do vereador Arimar, para se precisarem de alguma coisa. Agradeceu o momento. LÍDER 
DO PSDB – VER. JOÃO CARLOS COELHO MARTINS – Cumprimentou a todos os presentes novamente. 
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Dirigiu-se ao vereador Suerrer dizendo que não vai concordar com ele com relação a Agricultura, pois o 
prefeito negou as caçambas para buscar calcário em Pantano alegando que não tinham condições de 
viajarem no asfalto porém logo em seguida mandou a caçamba até a divisa do estado buscar umas 
muambas na Receita Federal. Disse que a Agricultura nesses dez meses não conheceu uma retro e que ele 
e o prefeito muito bateram na Câmara a respeito e que quando chegou a Poclan eles diziam que deveria 
ser para os agricultores e já faz dez meses e tem certeza que a Poclam não conheceu a propriedade de 
ninguém. Disse que é precisa fazer um apanhado geral para depois ir dizer que está preocupado com a 
safra mas que tem que se dar incentivo, não adianta ir para rádio passar de coitado e vitima. Pediu ao 
líder do governo a roçada nas estradas dos Foles e na Goiaba perto da cancha de carreira do seu Euzébio 
está um túnel verde nestes locais. Pediu insistentemente para a contratação da fisioterapeuta pois é uma 
vergonha não haver uma profissional destas contratada tendo em vista o caso do jovem acidentado e 
disse que será repetitivo enquanto não se resolver este problema. Pediu para comecem a fazer as 
entradas dos produtores pois já começaram a colheita de fumo e que isto era lago que muito se cobrava 
aqui. Esclareceu ao vereador Suerrer que a administração atual deve cerca de 5 repasses ao hospital e que 
isto o prefeito concordou em reunião com os vereadores. Parabenizou aos organizadores da Copa São 
José que foi brilhante e parabenizou também aos campeões do torneio. Lembrou que na audiência sobre 
as Carteiras de Identidade estava presente também o Secretário de Segurança Cesar Schirmer. Agradeceu 
o momento. LÍDER DO GOVERNO – VER. SUERRER DE ABREU COELHO – Cumprimentou a todos os 
presentes novamente. Agradeceu em nome dos moradores da entrada do Rincão dos Vargas que tiveram 
um serviço prestado pela prefeitura. Disse que para esclarecer em dez meses já entrou muito mais 
maquinas nas terras dos produtores do que entrou em oito anos e que noventa por cento já foi feita suas 
estradas de lavouras mas que com certeza ainda terá gente pedindo pois ainda não teve, pois as 
maquinas que foram entregues estavam quebradas e não estiveram disponíveis sempre mas que não se 
deixou de atender os agricultores com maquinas de outras secretarias. Agradeceu ao secretário que 
mandou as maquinas para fazer o serviço e ao prefeito, agradeceu aos funcionários que estão 
trabalhando intensamente . esclareceu que não postou nada cobrando serviços e sim parabenizando pelo 
serviço realizado e que foi mal entendido. Disse que os outros questionamentos responderá na próxima 
segunda. Agradeceu o momento. PRESIDENTE – Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
encerrou a Sessão convocando os Senhores para a próxima segunda-feira no mesmo local e horário de 
costume. Para constar eu Marcio Machado de Vasconcellos 
............................................................................. Secretário lavrei a presente Ata que vai assinada por 
mim, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores presentes.   
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